
◦ロータリーソング◦

ソングリーダー
松本　博士君

◦会　長　挨　拶◦

会長　谷本　宏太郎君

今月はロータリーの職業奉仕月間です。マン

ボウによる短縮例会でなければ、牧田さんか

ら職業奉仕についての卓話をしていただく予

定でした。お話の内容は牧田さんが文書にし

てくださいましたので、すでに配信されてい

ます。お読みになりましたでしょうか？まだ

でしたら、ぜひお読みください。さて、私の

年度で「４つのテスト」の唱和をはじめまし

たが、「４つのテスト」はロータリアンの行

動規範であり、職業奉仕の実践の基準だから

皆さんに覚えてほしいと思ったからです。と
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いうことで今日は「４つのテスト」にまつわ

る話をします。今から９０年前の大恐慌時代

にシカゴロータリークラブの会員だったハー

バード・テーラーはジュエル・ティー・カン

パニーの次期社長候補だったのですが、破産

寸前だったクラブ・アルミニウム社の経営を

任され、引き受けました。彼が考えた「４つ

のテスト」という行動規範によって破産寸

前だった会社が再建できたのです。テーラー

が副社長を務めていたジュエル・ティー・カ

ンパニーは社名にティーとありますし、当

時、ヘリヤ商会の本社はシカゴでしたので弊

社から日本緑茶を仕入れていたのではないか

と思ったので、ここからちょっと脱線して

雑学を紹介します。ジュエル・ティー社は

１８９９年に一人のセールスマンが貯金の

７００ドルで買った一台の馬車で茶・コー

ヒー・スパイスなどの乾物を訪問販売する

ことからスタートし、３０年後には営業車

両１２００台を保有、従業員数２０００人、

５０種以上の食品・石鹸・洗剤などを製造し、

台所用品まで幅広く販売する、年間売り上げ

高１５００万ドル以上の大会社に成長してい

ました。グーグルで検索するとオータムリー

フという柄のお皿などの食器が出てきます。

その後１９６１年にオスコというドラッグス

トアを買収し、現在はＪｅｗｅｌ Ｏｓｃｏと

いうシカゴ中心に１８８店舗を持つスーパー

チェーンになっています。２０世紀初頭のア

メリカはエンパイヤステートビルに象徴され

るアールデコ建築が流行り、ジャズが生まれ、

禁酒法のためにホテルではティーパーティー

が流行り、街では密造酒が流行り、シカゴで

はアル・カポネが大活躍していた時代です。

そしてまた、弊社を筆頭にアメリカの茶業者、

アーウィン、メ―シー、プール、ゴットリーブ、

ジークフリード、ＭＪＢ、などが静岡市内

で緑茶を大量に製造していた時代です。狂騒

の２０年代と呼ばれるバブルは１９２９年の

１０月２４日に起こった株価大暴落によって

はじけて大恐慌時代に突入しました。その後

３年間で全米工業生産額は４８％減少し、卸

売物価は３０％下落し、失業率も３．２％か

ら２５％までになっていました。１９２０年

代にはホームパーティで調理実演をして鍋を

売る販売方式が大変流行っていましたが、大

恐慌でパーティ―どころではなくなり、この

方式でアルミ鍋を販売していたクラブ・アル

ミニウム社は急激に業績が悪化して１９３２

年には総資産を４０万ドル以上超える負債を

抱えて破産寸前でした。実は料理教室で成長

したＡＢＣクッキングスクールも創業者の横

井君は同じパーティー方式で鍋を売ってい

た経験を料理教室に発展させて始まったので

す。テーラーはクラブ・アルミニウム社を再

建できるのは自分しかいないと信じてジュエ

ル・ティーの副社長を辞めて、自分の給料を

８割減らした上に、自己資金６１００ドルを

運転資金として投資したのでした。現在の価

値で６１００ドルは３０００万円程度になる

らしいです。後にクリスチャン労働者財団の

設立を手伝うほどに熱心なプロテスタント教

徒であるテーラーは会社再建ために２５０人

の従業員に倫理的価値観の目安となる簡潔な

指針を示そうと、神に祈りを捧げたそうです。

そして、出来上がった４つのテストは会社の

４部門の部長に示され、その４人の信じる４

つの異なる宗教の教義に反していない上に、



職業人としての生活の模範的指針になるもの

であるということで、意見の一致を得ること

ができました。４つの宗教とはカトリック教

徒、クリスチャンの科学者、正統派ユダヤ教

徒、プロテスタント教徒です。　そして、そ

の後は会社のあらゆることが「４つのテスト」

に照らして判断されるようになり、まず広告

に対して適用されました。「より良い」とか「最

上の」とか、「最高の」や「最高級の」といっ

た表現が広告から削られ、製品に関する事実

に基づいた説明文が載せられることになりま

した。また、競合他社の欠点を論ずる文面も、

広告や企業案内から除かれたのです。「４つ

のテスト」は徐々に同社のディーラーや顧客、

そして従業員の間に同社に対する信頼と好意

が生まれることになり、５年後の１９３７年

には４０万ドルあった負債は完済され、その

後の１５年間で株主に対して１００万ドル以

上の配当を支払うことができるようになった

のです。１９４２年にＲＩ理事のシカゴのリ

チャード・べナーがロータリーもこの４つ

のテストを取り入れるべきだと提案し、翌

１９４３年１月に職業奉仕プログラムの一つ

の構成要素としました。現在では職業奉仕に

限らず、５大奉仕部門すべてにおける不可欠

の要素として認識されています。テーラーは

ロータリー創立５０周年に当たる１９５４－

５５年度にＲＩ会長に就任した時に４つのテ

ストの著作権をＲＩに移譲しています。同年

日本の大阪ロータリークラブは４つのテスト

をバナーに印刷した最初のクラブとなりまし

た。現在４つのテストは１００カ国以上の言

語に翻訳されています。現在、クラブ・アル

ミニウム社はＭｉｒｒｏというアルミ台所用

品ブランドに吸収されクラブ・アルミニウム

のブランドは無くなっています。

◦委  員  会  報  告◦

無し

◦幹　事　報　告◦

幹事　木村　絵美君

次週２月７日は休例会で次の例会は２月１４

日となりますが、今日と同様に短縮例会・

Ｚｏｏｍメインとなります。２月１４日は

１３：０５より理事会を行いますので、理事

会のメンバーの方はＺｏｏｍを切らずにそ

のままご参加下さい。現在Ｚｏｏｍメインと

なっていますが、オミクロン株の終息が見え

ない為、現在の対応を進めるという事になり

ます。新入会委員の方々につきましても、通

常例会が始まるまで待ってもらっています。

◦お  め  で  と  う◦

【誕生日祝い】

●月●●日　鈴木　善也さん

●月●●日　増田　現さん

●月●●日　角田　裕之介さん



【結婚記念日】

●月●●日　青島　廣幸さん・由佳さん

●月●●日　小川　潤さん・慶さん

◦ス　マ　イ　ル◦

鈴木　善也君

お誕生日のお祝いありがとうございます。仕

事の都合で例会の出席が叶わないのですが、

今回は、お祝いを頂きに参上しました。

角田　裕之介君

今月だけ、齢が妻と一緒になったのですが、

●●日をもって、私が一つ上になりました。

さて、昨日、もとのヤマハラグビーチーム、

今年から全国初のプロラグビーチームとして

生まれ変わったブルーレヴズの初戦を観戦し

ました。ブルーレヴズの圧勝でした。手前勝

手ながらロータリークラブともどもの祝報と

受け止めています。ブルーレヴズの応援宜し

くお願いします。

◦出　席　報　告◦

例会日 全会員数
（出席計算人数）

出 席
会 員 数

欠 席
会員数

暫 定
出席率

1/31 105（104）
56 名

現地 15 名
Zoom 41名

49 名 53.84％

欠席した方は年度内にメイクアップしましょう！

なお、国際ロータリー理事会の決定事項に則り、それに

変更が無い場合は全会員出席扱いとします。

（ （


